

## **Un "Coup de Pouce" de 20 000€ remis aux trois lauréats du Concours organisé par la Fondation Le Roch-Les Mousquetaires en partenariat avec l'AVRUL**

Le 14 septembre dernier s'est tenue, à Limoges, la finale du concours de business plan, Coup de Pouce, organisée en partenariat avec AVRUL (Agence pour la Valorisation de la Recherche Universitaire du Limousin). Au terme d'une série d'auditions, les huit équipes finalistes ont été évaluées et trois start-ups œuvrant dans les secteurs du médical, de la pharmaceutique et du recyclage de matériaux, ont été récompensées d'une dotation globale de 20 000 € versée par la Fondation Le Roch-Les Mousquetaires.

Les dotations de 10 000 €, 6 000 € et 4 000 € représentent un coup de pouce considérable pour accompagner le développement de leur entreprise.

### **Un concours pour primer les entrepreneurs à travers toute la France**

Chaque année, la Fondation organise le Concours Coup de Pouce pour aider les créateurs de start-ups en phase de démarrage. En partenariat avec des écoles, cette compétition inclut environ dix finales régionales et récompense près d'une trentaine de start-ups sur le point de franchir un cap décisif de développement. Lors de cette édition, des dotations financières ont été octroyées à trois start-ups sélectionnées par un jury composé de :

- Sophie BENEDETTO, Société SO+ et membre du Club des Entrepreneurs de la Fondation Le Roch-Les Mousquetaires
- Maxime JOUAUD, Société INSILIBIO et ancien lauréat du Concours Coup de Pouce
- Abdou MAFTAH, Délégué Régional Académique à la Recherche et à l'Innovation adjoint
- Anastasia SHINKAREVA, Limoges Métropole - Communauté urbaine
- Emmanuelle VERRE, Adhérente Intermarché

Les critères d'évaluation pris en compte par le jury étaient :

- La motivation et l'équipe
- L'offre de service ou de produit
- Le business model
- Le potentiel de marché et les modalités de conquête

## **1er Prix – Dotation de 10 000€ : DOCTRIPPER, plateforme luttant contre les déserts médicaux**

Chirurgien-dentiste en Corrèze, Alexandre CHEROUX est régulièrement confronté à la problématique des déserts médicaux dans les milieux ruraux. Afin de lutter contre cette difficulté d'accès aux soins et pour convaincre les médecins de s'installer dans les campagnes, Alexandre imagine Doctripper, une plateforme qui permet aux acteurs de zones rurales de redorer l'image et l'attractivité de leurs territoires et de leurs offres.

L'entrepreneur en est convaincu : il est nécessaire de présenter différemment les offres pour répondre aux aspirations des jeunes médecins et changer le regard sur l'exercice de la médecine en zone rurale.

*« J'ai constaté à quel point les médecins étaient réticents à se rendre dans des zones géographiques inconnues. Avec cette plateforme, nous souhaitons leur permettre de faire l'expérience de la ruralité le plus tôt possible dans leur cursus et redonner une dynamique positive autour de l'exercice en campagne. »* déclare le lauréat du Concours Coup de Pouce.

Grâce à Doctripper, les candidats « juniors » pourront faire cette expérience durant leur début de carrière.

Aujourd'hui, Alexandre, le seul porteur du projet, est en passe de finaliser la constitution de l'entreprise. La dotation reçue par la Fondation Le Roch-Les Mousquetaires sera primordiale afin de financer toute la partie juridique.

## **2e Prix – Dotation de 6 000€ : CERASHAPE, procédé pour la réutilisation des déchets porcelainiers**

Après un Master de Science et Génie des matériaux thermiques haute performance à Limoges dont il sort en 2020, Valentin JAYAT est invité, par un ancien professeur de l'Université, pour rejoindre son projet ambitieux : CERASHAPE.

Ce projet s'attaque à la problématique de gestion des déchets porcelainiers, actuellement traités sans perspective de réutilisation. CERASHAPE travaille au développement d'un procédé innovant de conversion de déchets issus des entreprises produisant des céramiques de grande diffusion (matériaux de construction, sanitaires...).

*« Nous sommes dans une optique d'économie circulaire : cette invention permet de convertir des résidus porcelainiers en des produits céramiques de haute technologie. »* explique Valentin JAYAT.

Le procédé de CERASHAPE vise à convertir ces résidus porcelainiers en une céramique spécifique très recherchée pour ses performances dans des secteurs tels que l'aéronautique, l'aérospatial, l'automobile ou l'énergie. Au-delà de l'objectif clé de réutilisation des déchets, cette technologie permet également de réduire l'empreinte carbone générée par le transport et la collecte des rebuts.

*« Pour développer ce projet, nous devons faire appel à un sous-traitant réalisant une opération particulière avec des outils spécifiques. Cette opération a un certain coût et pourra être financée grâce à la dotation de la Fondation Le Roch-les Mousquetaires. »* déclare le lauréat.



Alexandre CHEROUX, fondateur de DOCTRIPPER



Valentin JAYAT, fondateur de CERASHAPE

### **3e prix - Dotation de 4 000€ : NEUROCUR, start-up biotechnologique**

NEUROCUR, c'est l'histoire de 3 professeurs de l'Université de Limoges, associés dans un projet commun : le développement pharmaceutique d'un médicament permettant de soigner les patients atteints de neuropathie périphérique de cause héréditaire. A date, il n'existe pas de traitement approuvé et commercialisé pour ce genre de maladie.

« Il est urgent de mettre au point des solutions thérapeutiques efficaces et tolérées par les patients, c'est ce que nous cherchons à faire avec NEUROCUR. » déclare Vincent SOL, l'un des fondateurs du projet.

C'est en combinant trois molécules, la curcumine, la cyclodextrine et les nanocristaux de cellulose, que les deux équipes de l'Université de Limoges parviennent à concevoir ce produit au caractère innovant. Les premiers essais effectués sur les animaux sont particulièrement encourageants et sont de bon augure pour la continuité des recherches.

« La dotation de la Fondation sera d'une aide précieuse dans nos recherches. Nous devons approfondir les études, confronter les résultats pour parvenir à trouver un traitement le plus efficace possible. » explique le chercheur, lauréat du Concours Coup de Pouce.



Vincent SOL, co-fondateur de  
NEUROCUR

### **Les prochaines finales du Concours Coup de Pouce auront lieu à :**

Lyon, mardi 24 octobre : Centre-Est	En partenariat avec EM Lyon
Lille, jeudi 9 novembre : Nord	En partenariat avec l'EDHEC
Paris, mardi 28 novembre : Ile de France	En partenariat avec l'ESCP
Nantes, mardi 21 novembre : Ouest, Pays de Loire	En partenariat avec IMT Atlantique, Incubateur Centrale-Audencia-ENSA
Brest, jeudi 7 décembre : Ouest, Bretagne	En partenariat avec IMT Atlantique / ENSTA Bretagne / Rennes Business School

## A propos de la Fondation Le Roch-Les Mousquetaires

Reconnue d'utilité publique, la Fondation Le Roch-Les Mousquetaires mène des initiatives concrètes qui encouragent l'esprit d'entreprendre, le sens de l'engagement et l'ambition de la performance pour tous. Convaincue que l'humanisme, la proximité et la performance constituent les piliers d'un engagement sociétal porteur d'avenir, la Fondation soutient les créateurs d'entreprises en apportant du souffle aux initiatives les plus prometteuses :

- Coup de Pouce, concours de business plan pour start-ups en phase de lancement
- Prix Audace, défi pour auto-entrepreneurs audacieux
- Club des Entrepreneurs, dispositif sur-mesure pour encourager la création d'entreprise ou pour accélérer la croissance.

Chaque année, la Fondation challenge une centaine d'entrepreneurs et engage une dotation globale de 500.000 euros pour les encourager et leur donner une chance supplémentaire de réussir.

Retrouvez l'ensemble de ses actions sur : [www.fondationleroch-lesmousquetaires.org](http://www.fondationleroch-lesmousquetaires.org).

## A propos de AVRUL

Créée en 2008 par la région Nouvelle Aquitaine et [l'Université de Limoges](http://www.unilim.fr), la mission principale de l'AVRUL est de faciliter la valorisation de la recherche [des laboratoires de l'Université de Limoges](http://www.unilim.fr) : du projet au chiffre d'affaires ! Véritable interface entre la recherche et le monde socio-économique, l'AVRUL accompagne la mise en place de partenariats. Référence en matière d'Innovation, l'AVRUL accompagne les projets (entreprises, laboratoires de recherche, étudiants, etc.) en poursuivant deux objectifs : favoriser le développement économique et faciliter la recherche collaborative et la diffusion de ses résultats. <https://www.avrul.fr/>



## CONTACTS PRESSE

### Pour la Fondation Le Roch-Les Mousquetaires

#### SOURCE RP

Anna Tible - 01.85.78.66.35  
anna@source-rp.com

### Pour AVRUL

Matthieu Valetas  
matthieu.valetas@unilim.fr